
ひたちなか市建設部河川課

　那珂川緊急治水対策推進室

〒312-8501

　ひたちなか市東石川 2 丁目 10 番 1 号

TEL　029-273-0111（内線 6418）

ひたちなか市河川課のホームページでも
治水に関する情報を公開しています。
　　　　　　　　　アクセスはこちら→

「ひたちなか治水だより」は不定期更新で
ひたちなか市の治水についてお知らせします。

 

令和５年１１月　第３２号

ひたちなか治水だより 発行：ひたちなか市建設部河川課
　　　那珂川緊急治水対策推進室ひたちなか市では水害から市民の生命・財産を守るため様々な治水対策を推進しています。

国・県・市を問わず市内で行われている治水対策についてご紹介していきます。

ひたちなか市では水害から市民の生命・財産を守るため様々な治水対策を推進しています。

国・県・市を問わず市内で行われている治水対策についてご紹介していきます。

　令和５年 10 月 18 日（水）に茨城県土木部の田村土木部長と面会を行
い，ひたちなか市の単独の中央要望，国と茨城県と連携した流域治水対策
や本市と連携し整備を進めている 100ｍｍ/h 安心プラン「中丸川流域に
おける浸水被害軽減プラン」の整備として，中丸川調節池整備，中丸川河
川改修工事の進捗等を話しました。また，令和４年度末には，早戸川河川
改修工事として，堤防の危機管理型ハード対策が完成したことを御礼しま
した。その後 , 本市の流域治水の取り組みを説明し，今後も茨城県と連携
しながら治水対策を進めていく話をしました。

一級河川早戸川の状況（完成）一級河川早戸川の状況（完成）

国土交通省国土交通省

　　令和５年度の要望活動が始まりました。【ひたちなか市】

　今回は，違う側面から治水対策についてご紹介します！今までの治水だよりの中でも，

毎年お知らせしております要望活動について，今年度は，時期が集中しましたので，要望

特集でお知らせします。

　令和５年 10 月から那珂川の治水対策の事業について，要望活動が始まりました。河川課で

は，治水対策事業を行っていく上で，ひたちなか市における単独要望や，那珂川の治水対策について他市町

村と同盟を結び，那珂川改修期成同盟会としての要望を行っています。現在進めている那珂川の河川改修事

業の促進や，今後の予算確保，各市の治水対策等の要望や，地域の現状やお願い，地域で取組んでいること

などを報告することで，地元も治水事業に対して協力し，流域で治水対策を行っていく流域治水を掲げ，地

元の国会議員や国土交通省，常陸河川国道事務所等に要望活動を行い，地元の声を中央や事業主体の上位機

関に届けています。また，茨城県事業として，整備が完成した箇所（一級河川早戸川）等への御礼など，関

係機関と連携を図りながら治水対策に務めています。

　今回の治水だよりでは，要望活動についてご紹介します。

　　茨城県土木部長と治水対策について話しました。【茨城県・ひたちなか市】

【令和５年度の中央要望のスケジュール】
1. 令和５年１０月　５日（木）　那珂川改修期成同盟会の中央要望
　　　　　　　　　　　　　　　→　国土交通省，財務省
　　　　　顧問の国会議員と共に６市町の首長により要望活動を行いました。
　　　　　（水戸市，那珂市，常陸大宮市 , 城里町，大洗町，ひたちなか市）
2. 令和５年１０月１８日（水）　茨城県土木部長への御礼訪問等
　　　　　　　ひたちなか市単独で大谷市長が土木部長を訪問しました。　
3. 令和５年１０月２０日（金）　
　常陸河川国道事務所長へひたちなか市単独要望　
　ひたちなか市単独で常陸河川国道事務所に那珂川の整備や予算要
　望を行いました。
4. 令和５年１１月　６日（月）
　梶山弘志衆議院議員（自由民主党幹事長代行）（４区）
　　　　　　　　　　　　　　　　　　→　ひたちなか市単独要望
　国土交通省　水管理・国土保全局　局長へひたちなか市単独要望
　　　　　　　水管理・国土保全局　各関係課へ要望書を提出

特集！

御礼

▲左の写真は田村土木部長と大谷市長，中央の写真は田村土木部長と生田目土木次長に説明する大谷市長，右の写真は田村土木部長と生田目土木次長の順で撮影
△左，国土交通省大臣政務官に副市長がひたちなか市の状況と要望を説明している様子。中央は，財務省での要望書を財務省主計
局主計官に提出した時の集合写真。右は ,財務省で，副市長が主計局主計官にひたちなか市の状況と要望内容を説明している状況。

　　令和６年度那珂川改修期成同盟会の中央要望を行いました。 【那珂川改修期成同盟会】

　令和５年 10 月５日（木）に令和 6 年度の那珂川改修期成同盟会の中央要望が行われました。各市長，町

長が参加し，毎年「那珂川水系河川改修に関する要望書」を提出します。今年度は，国土交通省要望は，国

土交通省大臣政務官（こやり隆史氏）に対面要望を行いました。財務省は，財務省主計局主計官（尾﨑輝宏

氏）と対面要望を行い，那珂川の整備の状況，各市の要望による治水対策について等の要望を行い，また，

那珂川改修期成同盟会としての那珂川の河川改修整備の要望を行いました。また，那珂川改修期成同盟会の

顧問の国会議員も同行し，要望活動を一緒に行い，地元の声を届けました。



ひたちなか治水だより 発行：ひたちなか市建設部河川課
　　　那珂川緊急治水対策推進室

令和３年９月　第６号

ひたちなか市では水害から市民の生命・財産を守るため様々な治水対策を推進しています。

国・県・市を問わず市内で行われている治水対策についてご紹介していきます。

ひたちなか市では水害から市民の生命・財産を守るため様々な治水対策を推進しています。

国・県・市を問わず市内で行われている治水対策についてご紹介していきます。

ひたちなか市建設部河川課

　那珂川緊急治水対策推進室

〒312-8501

　ひたちなか市東石川 2 丁目 10 番 1 号

TEL　029-273-0111（内線 6418）

ひたちなか市河川課のホームページでも
治水に関する情報を公開しています。
　　　　　　　　　アクセスはこちら→

「ひたちなか治水だより」は不定期更新で
ひたちなか市の治水についてお知らせします。

 

　常陸河川国道事務所長に要望活動を行いました。【国・ひたちなか市】

　【ＮＥＷＳ】令和５年度も親水性中央公園（中丸川調節池）でコーヒーフェス開催！

　令和５年 11 月 11 日（土）に，昨年度大好評の

HITACHINAKA COFFEE FESTIVAL2023 が親水性中

央公園で開催されました。昨年度より，大幅に規模を拡大！

出店数もアップ！　当日は，１日中，水辺と親しむ空間で，

多数の皆さまが来場し，コーヒー等を楽しみな

がら過ごしました。

　ご来場の皆さま，ありがとうございました。

　梶山衆議院議員に要望活動を行いました。【ひたちなか市】

　国土交通省水管理・国土保全局長に要望活動を行いました。【国・ひたちなか市】

夜シアター

夜 coffee
昼 coffee

家族 coffee

▲上段右写真は，早戸川の完成写真，下段右から土木部長と早戸川の完成写真，土木部長に説明している大谷
市長，土木部長，土木次長と大谷市長と撮影。

　令和５年 10 月 18 日（水）に茨城県
土木部の田村土木部長を訪問し，ひたち
なか市の単独の中央要望の報告，本市と連
携し進めている「中丸川流域における浸水対策軽減
プラン（100ｍｍ/h 安心プラン）」の整備状況・進
捗を話し，令和４年度末に完成した早戸川河川改修
工事の御礼をし，治水対策の連携を深めました。
◀左の写真は，写真中の右から大谷市長，土木部長，次長の順で撮影した
　写真，土木部長と土木次長に説明する大谷市長の写真。

　令和５年 10 月 20 日（金）に国土
交通省関東地方整備局常陸河川国道事
務所の佐近事務所長にひたちなか市単
独の要望活動を行い，那珂川緊急治水
対策プロジェクトや本市の無堤地区の
整備推進，中丸川と早戸川の浸水対策，
今後の予算確保を要望し，大谷市長が
地元の声を常陸河川国道事務所に届け
伝えました。
▶左の写真は左から伊藤副所長，大谷市長，佐近事務所長，
　三好副所長，右の写真は，事務所長に説明する大谷市長。

　令和５年 11 月 6 日（月）に，地元国会議員の梶山弘志衆議院議員へひたちな
か市単独の要望活動を行いました。那珂川の無堤地区整備の推進，中丸川・早戸川の浸水対策，今後の予算確
保等を要望し，梶山衆議院議員によるひたちなか市への治水事業進捗に対するご尽力について御礼しました。

◀▲左の写真は梶山衆議院議員と大谷市長，
中央左上段は梶山衆議院議員に説明する大
谷市長， 下段は梶山衆議院議員の説明を聞
く大谷市長， 中央右の写真は梶山衆議院議
員の経済対策や治水対策の説明を聞く大谷市
長， 上段の写真は国土交通省水管理 ・国土
保全局長へ市の要望について電話連絡をして
いる様子。

◀左の写真は国土交通省水管理 ・国土保全局長と大谷市長， 右上段の写真は
　局長にひたちなか市の要望や地元の声を伝えている大谷市長， 右下段の写真
　は 「ひたちなか治水だより」 について， 説明をしている大谷市長。

　令和５年 11 月 6 日（月）に国土交通省水管理・国土保
全局の廣瀬局長へ令和５年度のひたちなか市単独要望を行
いました。大谷市長が，ひたちなか市の治水について，那
珂川緊急治水対策プロジェクトや那珂川の無堤地区整備の
推進，中丸川・早戸川の浸水対策，今後の治水事業へ茨城
県を含めた予算確保について要望し，ひたちなか治水だよ
　　　　りや資料により説明を行い，地元の状況や声を廣
　　　　瀬局長に届けました。また，廣瀬局長から国土交
　　　　通省の治水事業や流域治水の現在の状況や課題，
　　　　今後の予算について話を聞きました。


